
 

教育研究審議会議事録 

平成２６年度第６回公立大学法人宮城大学教育研究審議会 

開催日時 平成２６年１０月１５日（水）１４：３０～１７：２０ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出 席 者 

西垣、河端、高山、岩堀、高橋、大和田、笹井、森山、小嶋、吉田、徳永、齋藤、

原、風見、井上（達）、武田、井上（誠）、川村、茅原、フェラン、小野(秀)、真覚、

桑名、坂本、富樫（千）、兵藤、長澤、田邉 

欠 席 者 園部 

事 務 部 熊谷、鹿野、羽田、熊澤、籏野、佐藤（尚）、菅澤、名取 

議事概要 １ 教育研究審議会会議録について 

（１）平成２６年度第５回審議会議事録について 

原案どおり全会一致で承認された。 

 

（２）平成２６年度第６回審議会議事録署名人の指名について 

議事録署名人に笹井副学長が指名された。 

 

２ 審議事項 

（１）公立大学法人宮城大学第２期中期目標案に対する意見について   資料１ 

  河端副理事長から、宮城県の公立大学法人宮城大学第２中期目標案のこれまで

の審議経過と今後の決定プロセスについて説明があり、中期目標案に対する本審

議会としての意見の有無を審議したところ、意見なしとして承認された。 

 

（２）公立大学法人宮城大学第２期中期計画案について         資料２ 

  河端副理事長から、本学が策定する公立大学法人宮城大学第２中期計画案のこ

れまでの審議経過と今後の決定プロセスについて説明があり、出席委員から、積

立金の処分に関する計画、備品整備、地域社会への貢献における高校関連記述の

妥当性について質問があった。大和田理事から、積立金については繰越して施設

整備等への活用を、備品については計画的に整備することを検討するとの回答が

あった。河端副理事長から、地域社会への貢献における高校関連記述については

妥当性を検討するとの回答があった。西垣学長からは、その他に意見があれば対

案を事務部へ提出するよう指示があった。 

 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

①ＪＩＣＡモンゴル母子保健研修について 

  吉田学部長から、ＪＩＣＡ事業としてモンゴルから医療関係者を受け入れて

実施する母子保健研修の概要報告があった。西垣学長からは、研修者の経歴を
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確認し、レベルに応じた研修を実施するよう指示があった。 

 

  ②大学間連携共同教育推進事業特別講義について 

   森山副学長から、１１月４日に太白キャンパスで実施する大学間連携共同教

育推進事業特別講義について説明があった。西垣学長からは、大和キャンパス

からの学生の参加について配慮するよう指示があった。 

  

③平成２６年度後期授業料の減免（通常枠・震災枠）について 

   真覚学生部長から、平成２６年度後期授業料の減免（通常枠・震災枠）の審

査結果について報告があった。 

 

  ④就職内定状況について 

田邉キャリア開発センター長から、就職内定状況のほか、センターの移転に

ついて報告があった。 

 

⑤平成２７年度入学者選抜試験の実施状況について 

   笹井副学長から、前回の本審議会以降、看護学研究科博士前期・後期課程及

び事業構想学研究科博士前期・後期課程の合格者発表を行ったほか、事業構想

学研究科については二次募集を実施することが報告された。 

 

  ⑥大和キャンパス本部棟ガスヒートポンプ空調設備更新工事について 

兵藤事務部長から、大和キャンパス本部棟ガスヒートポンプ空調設備更新工

事に関する工事区域と工程について報告された。また、工事に伴う入室制限は

個別に事務部担当から教員に連絡するとの説明があった。 

 

⑦その他 

   茅原総合情報センター長から、図書館事業「六限の図書館」の実施予定、活

版印刷機の受け入れとその活用策を検討していくことについて報告があった。 

   フェラン国際交流・留学生センター長から、リアル・アジアの帰国報告、留

学生確保の取組、トビタテ！留学ＪＡＰＡＮの応募状況について報告があっ

た。 

   熊谷学務課長から、大学祭、秋のオープンキャンパスの実施結果（大和キャ

ンパス）について報告があった。 

 

（２）教授会審議状況報告 

 ①看護学部（吉田学部長） 
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１０月１日に第７回教授会を開催し、学部研究生制度の導入、平成２７年度

入学学生募集要項（一般選抜）等について審議したほか、ＪＩＣＡモンゴル母

子保健研修等の実施について報告を行ったことが報告された。 

 

②事業構想学部（徳永学部長） 

１０月８日に第６回教授会を開催し、教員人事、学生の身分、地域連携シン

ポジウム・公開講座等について審議したほか、各会議の報告が行われたことが

報告された。 

 

③食産業学部（齋藤学部長） 

１０月８日に第７回教授会を開催し、学生の身分等について審議したほか、

防災訓練、科研費説明会を実施したことが報告された。 

 

④看護学研究科（吉田研究科長） 

１０月１日に第７回教授会を開催し、博士論文発表会日程、研究生の募集等

について審議したほか、研究科セミナーについて報告が行われたことが報告さ

れた。 

 

⑤事業構想学研究科（徳永研究科長） 

１０月８日に第６回教授会を開催し、博士論文予備審査委員会の設置、平成

２７年度入学事業構想学研究科入学者選抜試験二次募集等について審議した

ほか、各会議の報告が行われたことが報告された。 

 

⑥食産業学研究科（齋藤研究科長） 

１０月８日に第７回教授会を開催し、平成２６年度後期授業料免除申請（通

常枠・震災枠）等について審議したほか、研究科志願者の確保について話し合

ったことが報告された。 

西垣学長から、本学から本学以外の大学院に進学した学生の追跡調査をする

べきとの発言があった。 

 

（３）学内委員会等報告 

①評価委員会（河端副理事長） 

１０月１５日に第５回委員会を開催し、公立大学法人宮城大学第２期中期目

標案に対する意見、公立大学法人宮城大学第２期中期計画案等について審議し

たことが報告された。 
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②学務入試委員会（笹井副学長） 

  １０月１日に第６回委員会を開催し、授業評価の改善、時間割の提示時期等

について審議したほか、ＦＤ研修会の報告書を全教員に配付する旨報告され

た。 

 

③学生生活委員会（真覚学生部長） 

  １０月１５日に第４回委員会を開催し、平成２６年度後期授業料減免の審

査、平成２７年度新入生交流会等について協議したほか、インフルエンザ予防

接種の学内実施について報告が行われたことが報告された。 

 

④研究委員会（岩堀理事） 

  ９月２４日に第６回委員会を開催し、公的研究費に係る体制の自己評価チェ

ックリスト、研究・寄附の受け入れについて審議するとともに、研究活動にお

ける不正防止への対応を、本学としても行う必要があることが報告された。 

西垣学長からは、研究倫理、知的財産に関する大学院での講義対応について

他大学の例も参考に検討するよう指示があった。 

 

⑤広報委員会（河端副理事長） 

１０月９日に第６回委員会を開催し、平成２６年度１月の広報計画案につい

て審議したほか、英語版ウェブサイトの掲載等について報告が行われたことが

報告された。 

 

⑥共通教育運営委員会（高山理事） 

１０月８日に第７回委員会を開催し、将来構想に係る共通教育科目案、第２

回教養教育シンポジウムの開催案について審議したほか、前期科目の授業評価

結果、プレゼンテーションコンテストの実施概要等について報告が行われたこ

とが報告された。 

また、小野リメディアル教育センター長から、太白キャンパスにおける学修

支援の実施状況、次年度のプレースメント・テスト実施についての検討状況の

報告があった。 

西垣学長からは、入学前教育の改善に取り組む必要があるとの発言があっ

た。 

 

⑦総合情報センター運営委員会（茅原センター長） 

  １０月１５日に第６回委員会を開催し、第６９回東北地区大学図書館協議会

総会への出席報告が行われたほか、公益財団法人図書館振興財団振興助成事業
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の申請について審議したことが報告された。 

  西垣学長からは、本学図書館の重複本の海外大学との交換について提案があ

った。 

 

⑧地域連携センター運営委員会 

１０月３日に第７回委員会を開催し、地域連携センター主催公開講座の企画

等について審議したほか、地域振興事業部職員研修事業等について報告が行わ

れたことが、熊澤副センター長兼管理部長から報告された。 

 

４．その他 

西垣学長から、１０月２５日に実施される泉パークタウン一斉クリーン作戦へ

の参加協力の依頼があった。 

 

 この議事録は、平成２６年度第６回公立大学法人宮城大学教育研究審議会議事録

である。 

 

平成２６年１１月１９日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  西 垣   克 

 

議事録署名人  笹 井 弘 之 

 

 


